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PARTICIPANTES: EMPRESA/INSTITUIÇÃO ASSINATURA 

Vide lista de presença anexa a esta 
memória de reunião. 

 
 

   

   

   

   

   

   

   

 
 

ASSUNTO: Esclarecimento de duvidas sobre o Projeto Educação Ambiental nas Escolas 

 

PAUTA 

1. Definição da participação da escola no Projeto Educação Ambiental nas Escolas  
2. Discussão de temas de interesse  

 

RELATO DOS PRINCIPAIS COMENTÁRIOS E OBSERVAÇÕES 

A conversa teve início com a presença de quatro professores interessados em saber mais 
sobre o projeto de educação ambiental nas escolas e Sueli Kakinami (Coordenadora Geral 
da Walm Ambiental) discorreu sobre o que está previsto para as escolas, alunos e 
professores e que o curso de capacitação será oferecido a todos os professores 
interessados das quatro escolas de Alta Floresta indicadas pelo  DRP (diagnóstico rápido 
participativo), para fazer parte do projeto. Explicou que o curso de capacitação será cinco 
módulos de quatro horas cada, perfazendo um total de vinte horas de curso, com 
certificação, e posterior acompanhamento  por parte dos técnicos da Walm, para auxílio, 
mas reitera que a Walm não oferece ajuda financeira ou mesmo custeio de eventos à 
escola ou aos participantes. Professora Alcione Alberguini, apresenta uma ideia que teve, 
no intuito de obter mais certificações durante o ano letivo, visando também sua 
contratação no próximo ano, visto que não é efetiva do estado: a Walm disponibilizar 
certificados de ministrantes aos professores. Mas queria que fossem doze ao todo, porque 
trabalharia com uma turma do primeiro ano do ensino médio, uma do segundo ano e uma 
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RELATO DOS PRINCIPAIS COMENTÁRIOS E OBSERVAÇÕES 

do terceiro ano, só que com um tema por bimestre, ou seja, trabalharia doze temas 
diferentes e ganharia certificado de doze horas como ministrante. Sueli argumenta que em 
principio isso seria possível desde que haja um comprometimento por parte deles, afinal, 
se querem um certificado de ministrante, tem que trabalhar o tema. Professora Jolice 
Ponce de S. Gomes argumenta que isso é inexequível. Ela diz que tem experiência em 
trabalhar com a temática da educação ambiental, já que no município em que morava a 
escola sempre fazia trabalhos nesse sentido e ela sempre abraçava o tema e, portanto, 
trabalhar com tantos temas e com várias turmas em pouco tempo acabaria não dando 
certo, ou mesmo não atingindo os objetivos desejados. A professora ainda disse que 
gostaria de trabalhar com a horta escolar, já que a escola dispunha de um espaço para esse 
fim e de materiais cedidos por uma empresa de materiais de construção, que só 
precisavam ser retirados caso a escola optasse por trabalhar com a horta, ou mesmo, com 
a temática da água, já que Alta Floresta dispunha de muitas nascentes, muitas não 
conservadas e que perto do perímetro da escola havia uma nascente degradada. Os 
professores presentes argumentaram que seria mais fácil para todos trabalhar dentro da 
escola e gostaram da ideia da horta ou mesmo da nascente, já que com esses temas 
podem ser trabalhadas diversas disciplinas, até mesmo a arte, como a própria professora 
de artes, Michela Betina, destacou. A conversa se encerrou as 20h00 com os professores 
dizendo que se reuniriam e conversariam mais a respeito do que foi disposto e depois 
passavam um posicionamento à equipe da Walm.  

 
 
Registro fotográfico 
 

  
Foto 1 – Conversa com os professores sobre o PEA nas 
escolas 

Foto 2 - Conversa com os professores sobre o PEA nas 
escolas 
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